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本次活動開創了山地雪地馬拉松的新模式，千人無懼冰
天雪地，穿林海、向天（池）跑；此外，各國文體旅遊界
人士還就寒地冰雪經濟發展等話題進行了深入交流。

「在這麼美麗的景色中向天奔跑，呼吸着新鮮的空氣，
感覺好極了！這是從未有過的感覺！」來自瑞士的冠軍
Jonas在 「向天跑」賽事結束後如此評價長白山。

長白山最高海拔2749米，歷經三次噴發，有大量冰川，
參與者此次可以看到風韻獨具的冰川遺跡。女子組冠軍孫
樂美感言，第一次在這種冰天雪地的環境下跑馬拉松，
「冰雪體育的魅力就在於此，在攻堅克難中獲得快樂。」
長白山雪期長達6個月，5月仍有雪場可以滑雪，積雪深

度在1米以上，雪質鬆散，呈絮狀，深受滑雪愛好者追
捧。

本次活動，長白山洋洋灑灑的粉雪可以說是點燃了業內
專家和跑友們的激情，參與者在穿越林海雪原過程中，能
看到源頭活水、山體切割、不老紅松和動物足跡，讓人充
分感受到長白山與別不同的冰雪運動魅力。

齊腰雪中蹚出道兒
「保護」 長白山生態

「保護面前，再大的誘惑不動心，再小的生態不破
壞。」王庫說，長白山平均每年用於生態保護的經費超過
4億元，先後實施各類生態保護項目130餘個。 「要像珍惜
生命，愛惜眼睛一樣，守好綠水青山和冰天雪地。」

日前，長白山區域通過監測發現，今年北歸的中華秋沙
鴨數量達到50對左右，較往年有明顯增多。

誕生距今有一千多萬年歷史的中華秋沙鴨，是中國特產
稀有鳥類、國家一級重點保護動物，有鳥類 「活化石」的
美譽。每年3月，是中華秋沙鴨北歸的高峰期，秋沙鴨北
歸數量的增長，顯示這項保護工作已有成效，亦為長白山
堅持生態保護的一個小小例證。

長白山保護區頭道保護站副站長劉長征，負責保護面積
4230公頃林區的森林防火、資源保護、野生動物監測等任
務。據他講，每天6個人的巡護組要走15-25公里山路，冬
天進山一腳踩下去，雪沒到大腿根兒，得用身體在雪中蹚
出道兒來。

大長白 迎冬奧
圓夢中國奧運 「大滿貫」

「冬奧在北京，體驗在吉林。」王庫說，張家口的雪場
現在已經關閉了，而長白山還可以提供高山越野一個半月
的訓練時間， 「我們考慮的是，利用這個機會，吸引更多

運動員，不光是體驗，更多是訓練。吸引包括更多
的教練員和陪練群體，在環境保護允許的情況下，
適度的開發冰雪體育。」

近年來，越來越多國際大型冰雪賽事落戶長白
山。王庫透露，長白山將重點申辦2024年冬季青年奧林匹
克運動會。如果長白山申辦成功，將實現中國舉辦奧運會
賽事的大滿貫。

國際冬季運動聯合會副主席維爾納．瑪格萊特說，長白
山擁有推動冰雪運動的絕佳機遇， 「青年運動員能夠從一
屆冬青奧中獲益。」國際冬季運動聯合會執行主席劉琴也
表示，長白山如果申辦成功， 「冰雪運動和冰雪經濟將成
為整個東北地區的經濟增長點，更能在全球展示城市形
象。」

得益於自然資源優勢，近年來，長白山正在成為中國冰
雪經濟發展的一個閃光點。權威冰雪旅遊氣候適宜度指數
分析結果顯示，長白山具備產生粉雪的氣候資源優勢，雪
期內總體風力小，氣溫及降水條件適宜，非常適合開展滑
雪運動。

乘飛機、坐高鐵，
未來到長白山更便捷

當前，長白山的基礎設施建設也在不斷完善，據了解，
未來的2-5年還會有更大改觀。王庫介紹說，長白山機場
二期明年擴建，吞吐量在180-200萬人次左右，是整個東
北三省除了四個主力機場外排在第一位的。 「不僅增加內
地航線，更要開通香港、東南亞、韓國、俄羅斯遠東等地
航線。」

同時，從長春到長白山的高鐵明年年底開通，從長春到
長白山1小時40分鐘。再過4-5年，北京到長白山的高鐵開
通，從北京到長白山只需四個小時。

不止交通便利，長白山去年起推出冬季免景區門票等
「惠民五條」優惠舉措，為長白山景區帶來十足人氣，港

澳台遊客也可以免票來欣賞長白山美景。
「在華夏大地紛紛迎來了明媚盎然的春天時，這裏卻別

有一番風景，可以看到皚皚的白雪。」全國人大常委會委
員譚耀宗感言， 「希望通過香港這個國際化地區，向世界
展示吉林的冰雪旅遊美麗和寒地經濟潛力。」

「今年 『未來之星』將組織香港青少年再聚吉林，相信
天池定會讓香港年輕人感到驚艷。」全國政協委員、香港
大公文匯傳媒集團董事長姜在忠說。

中國香港體育協會暨奧林匹克委員會會長、霍英東集團
主席霍震霆也表示，要 「帶着兒子和孫子」再來長白山，
參加長白雪馬。

「可以預見的是，未來長白山與粵港澳大灣區將有更多
資源互補、優勢互動。」王庫表示，粵港澳和長三角的市
場越來越大，正着手發布更好的政策，吸引更多客流來到
長白山、愛上長白山。

迎井噴客流
長白山準備好了！

交通的全方位升級，全局旅遊的開啟，也帶來急需回答
的 「課題」：遊客將迎來井噴式的增長，長白山，準備好
了麼？

對此，王庫表示，長白山將敞開 「天池求卓越，林海
納百川」的胸襟，把其發展放在全省乃至東北亞的大格局
上去謀劃、去打造。 「我們在擴大景區遊覽的區域、景
點，鎮區增加住宿服務的功能，推出 『北斗七星生態旅遊
特色（城）鎮集群』。」以長白山為核心，聯合周邊七個
山地鎮區，在發揮比較優勢的基礎上錯位發展，共同打造
各具特色、優勢互補的全域旅遊承接載體，使長白山成為
深度融入共建 「一帶一路」的窗口樞紐，使長白山充分釋
放惠及東北地區的生態效益和綠色福利。

四月份的長白山依然白雪紛飛四月份的長白山依然白雪紛飛，， 「「這場雪太美了這場雪太美了，，太及時了太及時了，，是一場是一場 『『迎迎
客客』』 雪雪。。」」 長白山保護開發區黨工委書記長白山保護開發區黨工委書記、、管委會主任王庫說管委會主任王庫說。。

日前日前，，參加長白山國際林海雪地馬拉松節和寒地冰雪經濟峰會的國內外專參加長白山國際林海雪地馬拉松節和寒地冰雪經濟峰會的國內外專
家學者和跑友如約來到大雪及腰的長白山銀裝素裹的雪域世界家學者和跑友如約來到大雪及腰的長白山銀裝素裹的雪域世界，，欣賞百年古欣賞百年古
榆榆、、白樺林等林海雪原風光白樺林等林海雪原風光，，體驗長白山體驗長白山 「「1212℃℃粉雪粉雪」」 的別樣魅力的別樣魅力。。
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■北京卡賓集團總裁伍斌北京卡賓集團總裁伍斌 ■香港房地產協會會長香港房地產協會會長、、中澳中澳
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■長白山攀冰運動長白山攀冰運動

■長白山天池長白山天池 梁少忠攝梁少忠攝

■長白山管委會副主任尹濤長白山管委會副主任尹濤
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